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ABSTRAK 

 

Azizah, Nurul. 2024. Eksistensi TV9 sebagai Media Dakwa Era Media Siber. Tesis 

Program Studi Magister Komunikasi dan Penyiaran Islam. Rogram Pascasarjana 

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya. 

Fenomena dakwah melalui jejaring sosial internet beberapa tahun terakhir ini, 

membuat media televisi menjadi terdesak dan berkurang eksistensinya, terutama bagi 

stasiun televisi dakwah. Tujuan penelitian ini yaitu untuk menganalisis bagaimana 

strategi yang diterapkan oleh TV9 untuk mempertahankan eksistensi sebagai media 

dakwah di era media siber? dan apa saja faktor pendukung dan tantangan  yang dihadapi 

oleh TV9 sebagai media dakwah pada era media siber? 

Metode penelitian dalam penelitian ini yaitu kualitatif dengan pendekatan 

deskriptif. Data dihasilkan melalui proses observasi, dokumentasi, dan wawancara. 

Selanjutnya data direduksi dan dianalisis dengan teori Mediamorfosis Roger Fidler dan 

teori Ekonomi Politik Media Vincent Moskow. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat empat strategi yang diterapkan oleh 

TV9 untuk mempertahankan eksistensinya sebagai media dakwah di era media siber; 

Pertama, penerapan strategi transformasi berupa konvergensi media, implementasi dari 

strategi ini yaitu dengan menerapkan konsep Multichannel, dan Multiplatform. Kedua, 

penerapan strategi transformasi komodifikasi, Adapun komodifikasi yang dilakukan yaitu 

komodifikasi konten dan komodifikai khalayak. Ketiga, penerapan  strategi transformasi 

spasialisasi, baik spasialisasi vertikal maupun horizontal.  Keempat, penerapan strategi 

transformasi strukturasi dalam bisnis media.  

Adapun faktor pendukung yang dihadapi TV9 sebagai media dakwah di era media 

siber yaitu; (1) Brand TV9 sebagai televisi religi sudah kuat di kalangan masyarakat. (2) 

Kecanggihan teknologi media informasi dimanfaatkan oleh TV9 untuk melebarkan sayap 

melalui channel dan platform-platform yang ada era media siber. (3) Doa dari para ulama 

juga menjadi pendukung bagi TV9 untuk menjalankan visi misinya.  

Sedangkan tantangan yang dihadapi sebagai berikut; (1) sebagai televisi dakwah, 

program TV9 ini kurang diminati di era media siber (2) tantangan dari faktor Etik dan 

nilai (3) TV9 merupakan industri televisi berbasis dakwah pertama di Indonesia, sehingga 

TV9 harus banyak menyesuaikan diri antara teori-teori dakwah dengan teori komunikasi. 

(4) Pengeditan atau pemotongan program TV9 yang dilakukan oleh oknum-oknum yang 

tidak bertanggung jawab. 

 

Kata Kunci: Eksistensi TV9, Media Dakwah, Strategi 
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ABSTRACT 

 

Azizah, Nurul. 2024. The Existence of TV9 as a Da'wa Media in the Cyber Media Era. 

Master Thesis. The Departement of Communication and Islamic Broadcasting. 

Postgraduate, Islamic State University of Sunan Ampel Surabaya. 

The phenomenon of da'wah through internet social networks in recent years has 

pushed television media into decline and reduced its existence, especially for da'wah 

television stations. The aim of this research is to analyze what strategies are implemented 

by TV9 to maintain its existence as a da'wa media in the cyber media era? and what are 

the supporting factors and challenges faced by TV9 as a da'wa media in the cyber media 

era? 

The research method in this research is qualitative with a descriptive approach. Data 

was generated through a process of observation, documentation and interviews. Next, the 

data was reduced and analyzed using Mediamorphosis theory from Roger Fidler and 

Economy Political Media theory from Vincent Moskow. 

 The results shown that there are four strategies applied by TV9 to maintain its 

existence as an indifferent media in the Cypriot media era; First, applying a 

transformation strategy is media convergence, implementing this strategy is by applying 

the concept of Multichannel, and Multiplatform. Secondly, the application of a strategy 

for the transformation of the commodification, as well as the commodification that is 

done is the commodification of content and the commodification of the public. Thirdly, 

the application of a strategy of spatialisation transformation, either vertical or horizontal. 

Fourth, applying a strategy of transformation structure in the media business. 

The supporting factors faced by TV9 as a da'wah media in the cyber media era are; 

(1) TV9's brand as religious television is already strong among the public. (2) 

Sophisticated information media technology is utilized by TV9 to expand its wings 

through channels and platforms in the cyber media era. (3) Prayers from the ulama also 

support TV9 in carrying out its vision and mission. 

Whereas the challenge is as follows; (1) as a da'wa television, TV9 programs are 

less popular in the cyber media era (2) the challenge of ethical factors and value (3) TV9 

is the first charged-based television industry in Indonesia, so TV9 has to adapt much 

between charged theories and communication theories. (4) Editing or cutting the TV9 

program by non-responsible oknum. 

 

Keywords: TV9 Existence, Da’wa Media, Strategy 
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 المستخلص

 

 كوسيلة للدعوة في عصر الوسائط الرقمية. رسالة ماجستير في برنامج الاتصال  TV9. وجود ٢٠٢٤عزيزة، نور. ال

 والإذاعة الإسلامية. برنامج الدراسات العليا في جامعة السونان أمبيل الإسلامية سورابايا. 

 

 ظاهرة الدعوة عبر شبكات التواصل الاجتماعي على الإنترنت )وسائل الإعلام الرقمية( في السنوات القليلة

الماضية، جعلت وسائل الإعلام التلفزيونية تتنافس وتتضاءل وجودها، خاصة بالنسبة لمحطات الدعوة التلفزيونية.  

المتبعة من قبل الاستراتيجيات  تحليل  للحفاظ على وجودها كوسيلة للدعوة في عصر   TV9 هدف هذا البحث هو 

 كوسيلة للدعوة في عصر الوسائط الرقمية؟   TV9 اجههاالوسائط الرقمية؟ وما هي العوامل الداعمة والتحديات التي تو

 

التوثيق،   المراقبة،  عمليات  من خلال  البيانات  تم جمع  نوعي.  بنهج وصفي  ميداني  بحث  هو  البحث  هذا 

والمقابلات. بعد ذلك تم تقليل البيانات وتحليلها باستخدام نظرية التحول الإعلامي لروجر فيدلر )ونظرية الاقتصاد 

 )سائل الإعلام لفنسنت موسكوالسياسي لو

 

تشير إلى وجود أربعة استراتيجيات تطبقها   للحفاظ على وجودها كوسيلة للدعوة في    TV9نتائج البحث 

هذه  تطُبق  حيث  الإعلام،  وسائل  تحول  خلال  من  التحول  استراتيجية  تطبيق  الأولى،  الرقمية:  الوسائط  عصر 

تعددة والمنصة المتعددة. الثانية، تطبيق استراتيجية التحول من خلال الاستراتيجية من خلال تطبيق مفهوم القناة الم

تحول السلعة، حيث يتم ذلك من خلال تحويل المحتوى إلى سلعة وتحويل الجمهور إلى سلعة. الثالثة، تطبيق استراتيجية  

اتيجية التحول من  التحول من خلال التخصيص المكاني، سواء كان التخصيص رأسيا أو أفقيا. الرابعة، تطبيق استر

 خلال تهيئة الهيكل في الأعمال الإعلامية. 

 

( العلامة 1)  :كوسيلة للدعوة في عصر الوسائط الرقمية فهي كالتالي  TV9أما العوامل الداعمة التي تواجهها  

اقها  تقنيات وسائل الإعلام المتطورة لتوسيع نط  TV9( يستغل  2كتلفزيون ديني قوية بين الناس. )  TV9التجارية لـ  

( يُعتقد أن الدعاء من قبل العلماء الدينيين يعتبر  3من خلال القنوات والمنصات المتاحة في عصر الوسائط الرقمية. )

 في تحقيق رؤيتها ومهمتها.  TV9داعمًا لـ 

 

غير مطلوب بشكل كاف في    TV9( كتلفزيون ديني، برنامج  1)  :أما التحديات التي تواجهها فهي كالتالي

هي أول صناعة تلفزيونية مبنية    TV9(  3( التحديات الناجمة عن الأخلاقيات والقيم. )2عصر الوسائط الرقمية. )

كبير. )  TV9على الدعوة في إندونيسيا، لذا يجب على   بشكل  بين نظريات الدعوة ونظريات الاتصال  ( 4التكيف 

 غير مسؤولين.   من قبل أشخاص TV9تحرير أو قص برامج 

 

 

 ، وسائل الإعلام الدعوية، الاستراتيجيات.  TV9الكلمات الرئيسية: وجود 
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